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ATA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

Aos 29 dias do mês de agosto de 2019, às 14h40min, foi realizada a 57ª Reunião 1 
Ordinária do Conselho Municipal de Política Urbana – CMPU, na Rua São Bento, 405, 2 
Auditório do 15º andar do Edifício Martinelli, São Paulo, SP. Pauta do dia: 3 
Comunicações gerais: 1.01 Ciência Relatório 1º Semestre/2019 FUNDURB; 1.02 4 
Posse dos representantes SGM – Portaria SGM nº 203/2019; 1.03 Posse dos 5 
representantes do CMTT – Portaria SGM nº 216/2019. 2. Urbanismo Social – 6 
Territórios CEUs. 3. Projeto de Requalificação de Calçadas e Calçadões no 7 
Centro Velho e Centro Novo. 4. Considerações Finais. 01) O Secretário 8 
Municipal de Desenvolvimento Urbano, presidente Sr. Fernando Chucre iniciou a 9 
reunião às 14h40min e passou a palavra para a Secretária Executiva, Talita 10 
Veiga Cavallari Fonseca. 02) A Secretária Executiva, Talita Veiga Cavallari 11 
Fonseca agradeceu a participação e dedicação dos conselheiros e lembrou que 12 
essa é a última reunião ordinária e que a próxima será em outubro com a nova 13 
composição eleita. Deu ciência do Relatório 1° Semestre de 2019 do FUNDURB 14 
e em seguida deu posse dos Representantes de SGM através da Portaria SGM 15 
n°203/2019, sendo Titular a Sra. Caren Vanessa Diniz e sua Suplente a Sra. 16 
Mariane Capricho Camacho. Deu posse também para os representantes do 17 
CMTT pela Portaria SGM nº 216/2019, sendo Titular a Sra. Sandra Ramalhoso e 18 
seu Suplente o Sr. Irineu Burin. Passou a palavra para o Sr. José Armênio de 19 
Brito Cruz iniciar a apresentação do Urbanismo Social. 03)  José Armênio de 20 
Brito Cruz (SP-URBANISMO) iniciou a apresentação do Urbanismo Social, 21 
relatando sobre a estruturação de um projeto que integrasse diversos setores 22 
da administração, mas que tivesse uma ranhura no território, com isso 23 
localizaram uma oportunidade de requalificar e inserir o Projeto dos Territórios 24 
CEU que já estão desenvolvidos. Referente ao projeto do Urbanismo Social – 25 
“Rede de Equipamentos e Intervenções Urbanas”, comentou suas diretrizes de 26 
Planejamento Urbano como: a Nova Agenda Urbana (ONU-Habitat), o Plano 27 
Diretor Estratégico do Município de São Paulo, buscando qualificar os espaços 28 
públicos estando alinhado com o Programa de Metas (2019-2020). Mencionou o 29 
estudo dos índices que relata como se fazer um lugar melhor nos territórios e 30 
mostrou a intenção de criar no território próximo aos CEUs, uma rede com os 31 
equipamentos já existentes de educação, cultura, esportes, assistência social e 32 
saúde. Foi mostrado um mapa com a localização de todos os CEUs existentes e 33 
os três CEUs demarcados (Pinheirinho D’Água, Novo Mundo e José de Anchieta) 34 
que serão os projetos de estudo da SP Urbanismo por estarem mais próximos 35 
de fazerem essa rede de integração com os equipamentos já existentes. 36 
Mencionou os indicadores utilizados como: meio ambiente, memória afetiva, 37 
segurança, uso do solo, dados sociais, conectividade, mobilidade e os mapas 38 
desses estudos. Após mostrar um mapa de Índice de dinâmica peatonal, 39 
comentou que o mesmo foi usado nos projetos do Centro Aberto como diretriz, 40 
e que será implantado mais 8 novos Centros Abertos na cidade de São Paulo. 41 
Falou sobre as intervenções urbanas do Urbanismo Social que teve como 42 
estudo as experiências da Colômbia, em Medelín, que requalificou os territórios 43 
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de vulnerabilidade a partir da qualificação dos equipamentos públicos. Mostrou 44 
como o programa desses Projetos de Território CEU funcionará e as cartilhas 45 
que foram feitas para dar diretrizes de como fazer cada item nos CEUs e foram 46 
levantadas as demandas de cada comunidade, junto com a mesma, para 47 
melhor viabilizar o projeto em cada território. Mostrou o projeto dos 3 48 
territórios, as análises nos mapas que fizeram em cada um deles que foram 49 
resultados junto às oficinas com as comunidades. E encerrou a apresentação. 50 
04)  Na sequência, o Presidente do CMPU, Fernando Barrancos Chucre falou 51 
sobre o conceito do Território CEU, que é um conjunto de melhorias no entorno 52 
dos equipamentos do CEU, já os Territórios Educadores é baseado em estudos 53 
da importância dos estímulos para a primeira infância. Comentou que o IAB e o 54 
Arq.Futuro procuraram o Poder Publico para iniciar uma discussão referente ao 55 
modelo de gestão compartilhada, conjuntos de ações que visam qualificar 56 
territórios utilizando como base para este trabalho os equipamentos do CEU e 57 
através de pesquisas entender os dados que possibilitem intervir e requalificar 58 
esses territórios, um modelo similar ao de Medelín, na Colômbia. A tentativa é 59 
desenvolver um modelo de governança que não seja exclusivamente do Poder 60 
Público. Posto como meta a operacionalidade do modelo de gestão no próximo 61 
um ano e meio para pelo menos dois CEUs, e assim que consolidar este modelo 62 
de gestão, consequentemente replicar para outros territórios de grande 63 
vulnerabilidade. O Poder Público aderiu esta proposta que veio da Sociedade 64 
Civil. Após finalizar a fala, o Sr. Presidente do CMPU abriu para perguntas. 05) 65 
A Secretária Executiva passa a palavra para a senhora Maria Aparecida Magrini 66 
do Conselho Participativo Municipal da Macrorregião Oeste. 06) A Sra. Maria 67 
Aparecida Magrini, questionou se há um planejamento para os outros CEUs que 68 
não os três que estão no projeto piloto do Território CEU e qual a origem dos 69 
recursos para a implantação desse projeto piloto. O Sr. Presidente do CMPU, 70 
Fernando Barrancos Chucre respondeu que se o projeto piloto funcionar, ele 71 
poderá ser replicado em qualquer outro lugar e não necessariamente apenas 72 
nos CEUs, e que o projeto piloto conta com apenas três unidades por questão. 73 
Mencionou que a escolha dos CEUs como base, foi em conjunto com a 74 
Sociedade Civil. Referente à segunda pergunta, o Presidente do CMPU 75 
respondeu que serão usados recursos dos programas dos Planos de Metas, que 76 
já estão alocados na Secretaria, e como segunda estratégica será através do 77 
aumento das receitas do FUNDURB. 07) A Secretária Executiva passa a palavra 78 
para a senhora Sandra Ramalhoso do Conselho Municipal de Trânsito e 79 
Transporte - CMTT. 08) A Sra. Sandra Ramalhoso questionou qual seria a 80 
solução de ingresso ao equipamento mostrado já que a Dutra se encontra 81 
próximo a um dos acessos e sobre o Decreto da padronização das calçadas 82 
(DECRETO Nº 58.611, DE 24 DE JANEIRO DE 2019) se será utilizado nas 83 
soluções do projeto. O Sr. Presidente do CMPU, Fernando Barrancos Chucre 84 
respondeu que o Decreto da padronização das calçadas (DECRETO Nº 58.611, 85 
DE 24 DE JANEIRO DE 2019) está em discussão na Subcomissão pois não 86 
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concordam totalmente com o que foi aprovado. E em questão da Dutra referiu-87 
se que a maior população de vulnerabilidade está alocada fora do trecho de 88 
interferência da Dutra, sendo assim mais fácil acesso ao CEU e de que o 89 
perímetro de análise irá se expandir e analisar outros trechos viários. 09) A 90 
Secretária Executiva passa a palavra para o senhor Roque Pereira Moraes do 91 
Conselho Participativo Municipal da Macrorregião Sul 1. 10) O Sr. Roque 92 
Pereira Moraes fez elogios à esses equipamentos serem inseridos em áreas 93 
periféricas e marginalizadas, possibilitando maior acesso aos cidadãos locais. O 94 
Sr. Presidente do CMPU, Fernando Barrancos Chucre comentou sobre a 95 
potencialização dos investimentos em conjunto com as Entidades. 11) A 96 
Secretária Executiva passa a palavra para o senhor Maurício Ramos do 97 
Conselho Participativo Municipal da Macrorregião Oeste. 12) O Sr. Maurício 98 
Ramos destacou a situação das drenagens e algumas soluções afim de ser uma 99 
matéria a ser pensada em todos os projetos feitos pela Prefeitura de São Paulo. 100 
Convidou a todos os presentes para participarem de um seminário sobre 101 
calçadas na Câmara dos Vereadores previsto para o dia 24/09/2019. 13) A 102 
Secretária Executiva passa a palavra para o senhor Paulo Machado Lisbôa Filho 103 
do Conselho Brasileiro de Construção Sustentável I - CBCS.  14) O Sr. Paulo 104 
Machado Lisbôa Filho primeiramente parabenizou pelo trabalho feito e 105 
questionou os reajustes de valores dos CEUs que serão investidos, perguntando 106 
se o trabalho foi atualizado ou se foi refeito. Já a segunda questão foi sobre 107 
modelo de qualificar áreas da cidade através de equipamentos como o CEU, 108 
que permitam gerar novas centralidades, se foi pensado também para os 109 
terminais rodoviários uma intervenção com custos que sejam acessíveis de 110 
adesão. Como funcionará esse modelo de gestão compartilhada. O Sr. 111 
Presidente do CMPU, Fernando Barrancos Chucre comentou sobre o PIU dos 112 
terminais que era uma PP, onde o privado iria fazer investimentos e poderia 113 
identificar oportunidades de áreas ou investimentos no entorno. Em relação ao 114 
modelo de gestão, o equipamento e a política são públicos, seria Sociedade 115 
Civil, Poder Público e Iniciativa Privada discutindo como desenvolver o território. 116 
15) A Secretária Executiva comentou que não havia mais inscritos e passou a 117 
palavra para o Luis Eduardo Surian Brettas para apresentar o Projeto de 118 
Requalificação Urbana dos Calçadões do Centro de São Paulo. 16) O Sr. Luis 119 
Eduardo Surian Brettas inicia a apresentação falando sobre a área de 120 
abrangência do projeto, entre o Centro Velho e o Centro Novo, comentou a 121 
porcentagem de pessoas que acabam tendo prejuízos por conta do estado dos 122 
calçadões e isso se reverte também em gastos para a Prefeitura. O projeto está 123 
abrangendo e respeitando o patrimônio histórico de toda a região do centro, e 124 
também a questão de abastecimento de resíduos sólidos e alimentício. 125 
Comentou também da materialidade dos novos pisos e algumas questões 126 
técnicas e de infraestruturas que englobam esse projeto como, redes de água, 127 
telefonia e etc. Luis Brettas comentou sobre as questões de drenagem que não 128 
será contemplado neste projeto devido às condições e particularidades do solo, 129 
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será apenas uma microdrenagem. As questões do mobiliário será com base no 130 
concurso que foi feito. 17) O Sr. Presidente do CMPU, Fernando Barrancos 131 
Chucre complementa a fala do Sr. Brettas falando que será feito um projeto 132 
piloto para verificar a funcionalidade dos pisos, e que será debatido com os 133 
conselhos e sociedade para apresentar o projeto e o plano de obras. 18) O Sr. 134 
Luis Eduardo Surian Brettas volta a comentar da apresentação e a resistência 135 
dos novos pisos para aguentar os carros de manutenção que se utilizam desses 136 
calçadões e que mapearam todas as redes que tinham conhecimento mas que 137 
pode vir a descobrirem novas redes de infraestruturas no momento da obra por 138 
ser uma região antiga e não existir um mapeamento preciso dessas redes de 139 
abastecimento do centro. Agradeceu e foi aberto novo momento para 140 
perguntas. 19) A Secretária Executiva passa a palavra para o senhor Carlos 141 
Beutel da Associação Movimento Renova Centro.  20) O Sr. Carlos Beutel 142 
contestou integralmente o projeto da requalificação das calçadas, um dos 143 
relatos foi em questão ao planejamento que pode vir a “quebrar” os 144 
comerciantes da área de intervenção. Disse que é a favor das pedras 145 
portuguesas e que é questão de manutenção. Argumentou pela falta de 146 
comunicação com os comércios das ruas com intervenções, que deveria ter um 147 
diálogo mais aberto e direto com a comunidade. E comentou que deveriam 148 
rever o projeto com base na Rua 7 de Abril já que a mesma é um projeto 149 
piloto. Pediu para ter um debate em relação aos Calçadões, pois acredita que 150 
em relação ao projeto do Vale do Anhangabaú, só necessitava de pequenas 151 
intervenções e manutenção. O Sr. Presidente do CMPU, Fernando Barrancos 152 
Chucre comentou que irão fazer os debates enquanto a obra não está 153 
contratada. 21) A Secretária Executiva passa a palavra para o senhor Valter 154 
Luís Caldana Junior da Universidade Presbiteriana Mackenzie – FAU. 22) O Sr. 155 
Valter Luís Caldana Junior comenta que a primeira questão é referente uma 156 
discussão sobre um desenho que fosse possível manter o mosaico português, 157 
se isto está evoluindo no executivo. E a segunda questão é de quantos por 158 
cento da obra as concessionárias estão pagando e quanto elas irão pagar 159 
depois de manutenção, e de alguma forma talvez criar um mecanismo de que 160 
impeça que cada concessionária faça sua própria manutenção, que a 161 
manutenção seja centralizada por um único ente. O Sr. Presidente do CMPU, 162 
Fernando Barrancos Chucre esclareceu que outras secretarias estão discutindo 163 
um decreto para penalizar os concessionários em relação as manutenções. As 164 
concessionárias podem fazer as manutenções sem avisar a prefeitura como 165 
emergência pública e isso gera um problema de controle para a prefeitura, 166 
portanto está sendo discutindo como fazer este controle para a prefeitura 167 
conseguir monitorar todas essas manutenções. E algumas concessionárias 168 
deverão modernizar algumas de suas infraestruturas para evitar grandes 169 
manutenções. Comentou também algumas questões do PIU Central. O Sr. Luis 170 
Eduardo Surian Brettas comentou que o CONPRESP indicou na autorização da 171 
obra algumas praças do traçado antigo, e essas áreas estão fora da intervenção 172 
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no momento para depois ter um projeto exclusivo de preservação. 23) A 173 
Secretária Executiva passa a palavra para o Sr. Celso Aparecido Sampaio do 174 
Instituto de Arquitetos do Brasil – São Paulo. 24) O Sr. Celso Aparecido 175 
Sampaio fez a primeira questão referente ao recurso que está sendo utilizado 176 
no Vale do Anhangabaú e de melhorias das calçadas, se não poderiam ser 177 
utilizados em outras áreas da cidade, por exemplo, em equipamentos públicos 178 
como hospitais, UBS e escolas, em áreas periféricas e não centrais que já 179 
possuem grande infraestrutura. Em relação às calçadas mencionou que não era 180 
necessário fazer toda essa requalificação, que apenas uma manutenção seria o 181 
bastante e de que porque não fazer essas manutenções em outras áreas da 182 
cidade ao invés de novamente investir no centro. A segunda questão foi em 183 
relação às discussões públicas, pois pelo seu próprio conhecimento em 184 
processos participativos ao longo de 30 anos na área, questionou o poder 185 
público de já estar fazendo anteprojeto e projeto executivo antes de uma 186 
discussão publica. O Sr. Presidente do CMPU, Fernando Barrancos Chucre 187 
enfatizou os valores que estão sendo  investidos em calçadas em todo 188 
município de São Paulo, está tendo investimento tanto no centro quanto nas 189 
periferias. Há também investimento nas UBSs que dará para reformar diversas 190 
unidades, principalmente na periferia e os CEUs foram remanejados recursos e 191 
serão entregues 12 unidades até 2020. Portanto está tendo investimento não 192 
só no centro como também na periferia. E o PIU Central incentiva o 193 
adensamento de novos moradores nesta região, já que esta região é 194 
subutilizada no quesito habitação social, será uma forma de aproximar 195 
habitação e emprego. Em relação ao projeto das calçadas, disse que este 196 
projeto requer uma forma diferente das discussões públicas devido ser uma 197 
troca das calçadas e não uma implantação de grandes equipamentos que 198 
impactasse toda a região, a ideia é fazer todo levantamento técnico da área 199 
para poder abrir ao público a apresentação do projeto e poder discutir outras 200 
questões como desenho, mobiliário urbano, paisagismo e o publico participar de 201 
alguns ajustes. A fonte de recurso foi captada do Ministério do Turismo para 202 
requalificação das áreas que possuem interesse turístico, além do recurso do 203 
FUNDURB. 25) O Sr. Presidente do CMPU, Fernando Barrancos Chucre pede 204 
licença e se retira da reunião por questões de agenda e designa ao 205 
representante da SP-Urbanismo, José Arménio para a continuação dos 206 
trabalhos. 26) A Secretária Executiva passa a palavra para o senhor Gabriel 207 
Rostey Gonçalves do Conselho Participativo Municipal da Macrorregião Centro. 208 
27) O Sr. Gabriel Rostey Gonçalves parabenizou pela iniciativa da 209 
Requalificação dos calçadões pois não é normal a quantidade de quedas que 210 
existe atualmente. Em relação ao projeto, questionou se será discutido o 211 
desenho dos calçadões, em relação ao que vira calçadão ou vira rua 212 
compartilhada. A segunda questão é em relação ao mosaico português, 213 
justificando que há outros tipos de pavimentos que são mais antigos do que as 214 
pedras portuguesas, se caso aja algum momento de discussão mais 215 
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aprofundada, se pode surgir à utilização e restauração de pisos que possuem 216 
algum valor histórico que estão em camadas mais abaixo da que conhecemos 217 
hoje. E questionou se há uma distinção da conservação das calçadas e dos 218 
calçadões em relação ao proprietário. O Sr. José Armênio de Brito Cruz 219 
esclareceu que será investido 400 milhões em calçadas até 2020 e que essa 220 
gestão reconhece as calçadas como um importante modal na mobilidade da 221 
cidade de São Paulo. Em relação à segunda pergunta, as calçadas por lei são 222 
divididas por responsabilidades, aproximadamente 16% são de 223 
responsabilidade da prefeitura e o restante dos proprietários, lembrando que 224 
esses 16% estão aos arredores de equipamentos públicos e terminais, e são 225 
utilizados por 80% da população. E as calçadas estão sendo tratadas como 226 
infraestruturas e não só como projeto de intervenção urbana e foi discutindo 227 
nos órgãos de preservação sobre a implantação de ruas compartilhadas, mas 228 
estará aberta essa discussão. O Sr. Luis Eduardo Surian Brettas comentou sobre 229 
os trilhos que foram encontrados no centro velho e novo, e que sempre terá 230 
um acompanhamento arqueológico no local de intervenção e qualquer achado 231 
será considerado e as decisões serão tomadas no âmbito dos órgãos de 232 
patrimônio. E os trilhos que foram encontrados na Rua São João serão 233 
repensados em termos do projeto final. 28) A Secretária Executiva passa a 234 
palavra para a senhora Sylvia Campos do Instituto Actos. 29) A Sra. Sylvia 235 
Campos questionou se os pisos que estão na Praça das Artes são os mesmos 236 
que estão como projeto piloto na Rua Dr. Miguel Couto. A segunda colocação 237 
foi em relação às pessoas com locomoção reduzida e as dificuldades em se 238 
locomoverem pelos pavimentos com pedras portuguesas, que deve ser 239 
repensado e mais acessível a todos. O Sr. José Armênio de Brito Cruz disse que 240 
aparentemente são os mesmos pisos porém o sub extrato é diferente. E que a 241 
opção do projeto piloto exposto na Rua Dr. Miguel Couto será executada, que 242 
possui barra de transferência e que foi testada e aprovada nos testes. 30) A 243 
Secretária Executiva passa a palavra para o senhor Valter Luís Caldana Junior 244 
da Universidade Presbiteriana Mackenzie – FAU.  31) O Sr. Valter Luís Caldana 245 
Junior abordou três questões que a prefeitura deve atuar, a Lei do Retrofit, as 246 
envoltórias e as questões de governança que envolve a descentralização, essas 247 
três questões são estruturais para uma requalificação completa e que o CMPU 248 
indicasse para a Secretaria a necessidade de atuar nessas questões acima. O 249 
Sr. José Armênio de Brito Cruz destacou que as duas primeiras questões estão 250 
sendo tratadas no PIU Central que virará lei. Sobre a descentralização, citou o 251 
PIU Arco Pinheiros e o PIU Arco Tiete, o enfoque nos Arcos, no urbanismo 252 
social e o centro aberto, é o enfoque do fortalecimento da poli centralidade da 253 
cidade. Agradeceu a colocação. 32) A Secretária Executiva comentou que não 254 
havia mais inscritos e avisou que a próxima reunião será em 31/10/2019 com a 255 
nova composição. Encerramento: Após a fala da Secretária Executiva a 256 
reunião foi encerrada às 16h49min.  257 
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ENTIDADADES/MEMBROS AUSENTES:  
ORGÃOS MUNICIPAIS:  
SECRETARIA MUNICIPAL DE GESTÃO – SMG;  
SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA – SF;  
SECRETARIA MUNICIPAL DE DIREITOS HUMANOS E CIDADANIA – SMDHC;  
SECRETARIA MUNICIPAL DE TRANSPORTES – SMT;  
SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA – SMC;  
SECRETARIA MUNICIPAL DE TRABALHO E EMPREENDEDORISMO – SMTE;  
COMPANHIA METROPOLITANA DE HABITAÇÃO DE SÃO PAULO – COHAB;  
SUBPREFEITURA – MACRORREGIÃO:  
MACRORREGIÃO NORTE 1;  
MACORREGIÃO OESTE;  
MACRORREGIÃO LESTE 1;  
MACORREGIÃO LESTE 2;  
MACORREGIÃO SUL 1; 
MACORREGIÃO SUL 2.  
SOCIEDADE CIVIL:  
CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL – MACRORREGIÃO:  
MACRORREGIÃO NORTE 1;  
MACRORREGIÃO NORTE 2;  
MACRORREGIÃO LESTE 1;  
MACRORREGIÃO LESTE 2;  
MACRORREGIÃO SUL 2;  
MOVIMENTOS DE MORADIA 1;  
MOVIMENTOS DE MORADIA 2; 
MOVIMENTOS DE MORADIA 3; 
ASSOCIAÇÃO DE BAIRRO 1;  
ASSOCIAÇÃO DE BAIRRO 2;  
SETOR EMPRESARIAL 1;  
SETOR EMPRESARIAL 2;  
SETOR EMPRESARIAL 3;  
ENTIDADES ACADÊMICAS E DE PESQUISA LIGADAS À ÁREA DE PLANEJAMENTO 
URBANO-AMBIENTAL 2;  
MOVIMENTOS AMBIENTALISTAS 2 (NÃO PREENCHIDO);  
MOVIMENTOS DE MOBILIDADE URBANA;  
MOVIMENTOS CULTURAIS;  
ENTIDADES RELIGIOSAS (NÃO PREENCHIDO);  
CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL – 
CADES;  
CONSELHO MUNICIPAL DE TRÂNSITO E TRANSPORTE – CMTT; CONSELHO MUNICIPAL 
DE HABITAÇÃO - CMH.  
ORGÃOS ESTADUAIS E INTERMUNICIPAIS:  
SECRETARIA ESTADUAL DE SANEAMENTO E RECURSOS HÍDRICOS;  
SECRETARIA ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE; 
SECRETARIA ESTADUAL DOS TRANSPORTES METROPOLITANOS;  
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE MUNICÍPIOS DO GRANDE ABC DA REGIÃO 
METROPOLITANA DE SÃO PAULO – CIGABC;  
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CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE MUNICÍPIOS DA REGIÃO SUDOESTE DA GRANDE SÃO 
PAULO – CONISUD;  
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE MUNÍCIPIOS DA BACIA ALTO JUQUERI – CIMBAJU;  
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DA REGIÃO OESTE METROPOLITANA DE SP – CIOESTE;  
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO 
TIETÊ – CONDEMAT. 
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TALITA VEIGA CAVALLARI FONSECA  

SECRETÁRIA EXECUTIVA 
 
 
 

ENTIDADES PRESENTES 
ORGÃOS MUNICIPAIS 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO URBANO 
 
 
 
 

_______________________________________ 
ROSANE CRISTINA GOMES 

TITULAR 
 
 
 



 
CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA URBANA – CMPU 

ATA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

 
 
 
 

_______________________________________ 
ANA MARIA GAMBIER CAMPOS 

TITULAR 
 
 

SECRETARIA MUNICIPAL DE LICENCIAMENTO – SEL 
 
 
 
 

_______________________________________ 
LUCILA DE ALMEIDA SAMPAIO MAGALHÃES 

SUPLENTE 
 
 

SECRETARIA DO GOVERNO MUNICIPAL – SGM 
 
 
 
 

_____________________________________ 
MARIANE CAPRICHO CAMACHO 

SUPLENTE 
 
 

SECRETARIA MUNICIPAL DE JUSTIÇA – SMJ 
 
 
 
 

_____________________________________ 
RODOLPHO FURLAN DOMINGUES  

SUPLENTE 
 
 

SECRETARIA MUNICIPAL DAS SUBPREFEITURAS – SMSUB  
 
 
 

 
_______________________________________ 

MATILDE DA COSTA 
TITULAR 



 
CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA URBANA – CMPU 

ATA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

SECRETARIA MUNICIPAL DE HABITAÇÃO – SEHAB  
 
 
 
 

_______________________________________ 
RENATA PAULA LUCAS 

SUPLENTE 
 
 
 

SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA E OBRAS - SIURB 
 
 
 
 

_______________________________________ 
DIRCE CARREGÃ BALZAN 

SUPLENTE 
 
 
 

SECRETARIA MUNICIPAL DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE - SVMA 
 
 
 
 

_______________________________________ 
LUIZ RICARDO VIEGAS DE CARVALHO 

TITULAR 
 
 
 

SECRETARIA MUNICIPAL DE INOVAÇÃO E TECNOLOGIA - SMIT 
 
 
 
 
 

_______________________________________ 
TATIANA GOMES LOPES 

SUPLENTE 
 
 
 
 
 



 
CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA URBANA – CMPU 

ATA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

SÃO PAULO URBANISMO – SP-URBANISMO 
 
 
 
 

_______________________________________ 
JOSÉ ARMÊNIO DE BRITO CRUZ 

SUPLENTE 
 
 
 

SUBPREFEITURA 
MACORREGIÃO NORTE 2 

 
 
 
 

_______________________________________ 
LUCIA MARIA BITANCOURT MARTINS CAMPOS 

TITULAR 
 
 

MACRORREGIÃO CENTRO 
 
 
 
 

_______________________________________ 
REGINALDO JOSÉ FAZZION 

SUPLENTE 
 
 

CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL – MACORREGIÃO  
MACORREGIÃO OESTE 

 
 

 
_______________________________________ 

MARIA APARECIDA MAGRINI 
TITULAR 

 
 
 
 

_______________________________________ 
MAURÍCIO RAMOS 

SUPLENTE 



 
CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA URBANA – CMPU 

ATA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

 
MACORREGIÃO CENTRO 

 
 
 
 

_______________________________________ 
GABRIEL ROSTEY GONÇALVES 

TITULAR 
 
 
 
 

_______________________________________ 
ALBERTO MILANI JUNIOR 

SUPLENTE 
 
 

MACORREGIÃO SUL 1 
 
 
 
 

_______________________________________ 
ROQUE PEREIRA MORAES 

TITULAR 
 
 

MOVIMENTOS DE MORADIA 
 
 
 
 

_______________________________________ 
SHEILA CRISTIANE SANTOS NOBRE 

SUPLENTE 
 
 

ASSOCIAÇÕES DE BAIRROS 
 
 
 
 

_______________________________________ 
LUCILA FALCAO PESSOA LACRETA 

SUPLENTE 
 



 
CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA URBANA – CMPU 

ATA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

 
 
 
 

_______________________________________ 
MARIANA FERRAZ KASTRUP 

TITULAR 
 
 
 

SETOR EMPRESARIAL 
 
 
 
 
 

_______________________________________ 
ANDY ALEXANDRE GRUBER 

SUPLENTE 
 
 
 

ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS – ONG’S 
 
 
 
 
 

_______________________________________ 
DANIELLE CAVALCANTI KLINTOWITZ 

TITULAR 
 
 
 

ENTIDADES PROFISSIONAIS LIGADAS À ÁREA DE PLANEJAMENTO URBANO-
AMBIENTAL  

 
 
 
 
 

_______________________________________ 
CELSO APARECIDO SAMPAIO 

TITULAR 
 
 
 



 
CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA URBANA – CMPU 

ATA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

ENTIDADES ACADÊMICAS E DE PESQUISA LIGADAS À ÁREA DE 
PLANEJAMENTO URBANO-AMBIENTAL  

 
 
 
 

_______________________________________ 
VALTER LUÍS CALDANA JUNIOR 

TITULAR 
 
 
 

MOVIMENTOS AMBIENTALISTAS  
 
 
 
 

_______________________________________ 
PAULO MACHADO LISBÔA FILHO 

TITULAR 
 
 
 

CONSELHO MUNICIPAL DE TRÂNSITO E TRANSPORTE - CMTT 
 
 
 
 

_______________________________________ 
SANDRA RAMALHOSO 

TITULAR 
 
 
 

CONSELHO MUNICIPAL DE HABITAÇÃO - CMH 
 
 
 
 

_______________________________________ 
MARIA CLAUDIA PEREIRA DE SOUZA 

SUPLENTE 


